

Né à Deschambault, comté de Portneuf, le 7 novembre 1801 ; ordonné à Québec, le 11 juin 1826 ; vicaire à St-Roch de Québec, en 1826 ; à Lorette 1827 : missionnaire à Nipissiguit en 1829 ; curé de St-Laurent, île d'Orléans, 1833-1859 ; pensionnaire de la Caisse ecclésiastique en 1859, avec résidence à St-Laurent, où il est décédé le 27 août 1889, après y avoir passé 56 ans : 26 ans comme curé, et 30 ans comme prêtre malade.

Lorsque ce vétéran du sacerdoce est mort, il était non seulement le doyen du clergé de Québec, mais même du clergé de toute la Confédération.

Nous n'avons jamais connu un prêtre plus ignoré des hommes et moins voyageur que cet ancien curé de notre paroisse natale. On peut dire que les neuf dixièmes du clergé de Québec même ne le connaissaient que de nom. On donne aussi comme un fait certain qu'il ne retourna jamais dans sa paroisse d'origine pendant sa longue carrière sacerdotale, et lors de son décès, il n'était pas sorti de l'île depuis 1856.

Le nom de M. Naud occupe une place enviable sur la liste des bienfaiteurs du collège de Ste-Anne. Si notre mémoire ne nous fait pas défaut, les différents legs qu'il a faits à cette maison d'éducation se montent à 16000 piastres environ. Cependant son revenu annuel, comme curé de St-Laurent, n'était que de cinq à six cents piastres. Il sut se créer, cela est évident, d'autres petites sources de revenus, parfaitement légitimes et toutes à son honneur, puisqu'elles ne servaient qu'à grossir le chiffre de ses aumônes qu'il cacha toujours soigneusement.

M. Naud prêchait, comme c'est le devoir de tout curé, mais il prêchait surtout par l'exemple, savait faire aimer la religion en général et la dévotion à la Sainte Vierge en particulier. " Si j'ai quelque dévotion à la Sainte Vierge, nous disait un jour un ancien paroissien qu'il avait baptisé et préparé à la première communion, c'est à M. Naud que je le dois. "

Malgré son uniformité, la vie de cet humble curé n'en fournirait pas moins la matière d'une intéressante notice biographique.

Le prêtre moderne

" On dit que le *prêtre doit être moderne*, ce qui rend nécessaire, bien entendu, une instruction et une éducation moderne du clergé. C'est ainsi que, quand certaines gens veulent louer